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VERBALE RIUNIONE CONSULTA DI FRAZIONE DEL 03/05/2023 

ASSEMBLEA PUBBLICA 
 

Presenti all’incontro: 

- Il presidente Vincenzi Giuseppe 
- Govoni Emanuela 
- Schiavi Luca 
- Vettorello Marco 
- Poletti Andrea 
- Dondi Elisa 
- Vincenzi Stefania 

 
Per l’amministrazione comunale: 

- Vice Sindaco Michele Gulinelli 
- Assessore Anna Baldini 
- Consigliere Andrea Ratti 
- Consigliere Paola Barbieri 

 
Assenti: 

- Ferrari Valentina 
 
La riunione si è aperta alle ore 20.45 c.a. ringraziando i presenti per la partecipazione. 
 
I punti all’ordine del giorno erano 5: 

1. PRESENTAZIONE DELLA CONSULTA 
2. CONDIVISIONE AZIONI GIA’INTRAPRESE 
3. PROSPETTIVE E PROGETTI FUTURI 
4. RACCOLTA SEGNALAZIONI 
5. VARIE ED EVENTUALI 

 
#1 PRESENTAZIONE DELLA CONSULTA 
Il presidente presenta la consulta ai cittadini, spiegando gli obiettivi che si è posto la consulta e gli ambiti in 
cui lavora la consulta di frazione. 
Il presidente invita i presenti a partecipare ai consigli comunali e a presentare oltre alle giuste segnalazioni 
anche delle proposte atte a migliorare la nostra frazione. 
 
#2 CONDIVISIONE AZIONI GIA’INTRAPRESE 
Il presidente condivide velocemente con i presenti le segnalazioni che sono state inoltrate in questi mesi 
all’amministrazione comunale ricordando come molte di quelle idee provengono dalle precedenti consulte. 
Abbiamo informato i cittadini che la consulta ha partecipato anche alla presentazione del bilancio, incontro 
ritenuto fondamentale per capire come si può muovere l’amministrazione, ricordando come abbiamo anche 
sollecitato all’amministrazione di ripetere questo incontro anche direttamente in loco ai cittadini di Massa 
Finalese. 
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Abbiamo inoltre informato i presenti come la consulta di frazione abbia partecipato anche alla 
manifestazione contro la discarica. 
Infine, abbiamo informato i presenti sull’incontro avvenuto presso la scuola primaria Dalla Chiesa con 
l’amministrazione comunale a fronte del quale abbiamo potuto riscontrare che alcune delle promesse fatte 
siano effettivamente state mantenute. 
Siamo stati informati inoltre dalla consultrice Dondi Elisa della vittoria da parte di CIR del bando emesso dal 
comune per la gestione della mensa. 
(la CIR ha confermato che verrà fatta la cucina interna alla scuola, quindi da settembre i cibi verranno 
preparati presso la scuola stessa). 
Il presidente elenca a grandi linee le macro voci delle problematiche che sono state sollevate 
all’amministrazione in questi mesi: abbiamo fatto riferimento ai problemi di viabilità, ai problemi sulla 
toponomastica della frazione, sul problema illuminazione, sulla sistemazione dei problemi del cimitero di 
Massa Finalese, sui problemi sollevati dalle scuole e sul problema sanità che abbiamo nella nostra frazione, 
ecc. ...  
Abbiamo inoltre ricordato come sia disponibile da qualche settimana il punto infermieristico di comunità 
presso Massa Finalese, diventato ora anche punto prelievi per i cittadini di Massa. 
 
Di seguito i riferimenti dell’infermiere di comunità: 
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Di seguito invece, alcune informazioni utili per poter usufruire del punto prelievo di Massa Finalese 

 
 
#3 PROSPETTIVE E PROGETTI FUTURI 
Il presidente informa i presenti in merito all’incontro che vogliamo fare con le associazioni sportive e di 
volontariato del territorio per cercare di aiutarli nel coordinare le attività che si attiveranno nel paese. Ciò 
che suggeriamo da subito e che cercheremo di condividere con loro nell’incontro che si terrà per fine 
maggio primi di giugno riguarda le attività per i bambini fino a 10 anni così come la ripartenza dell’utilizzo 
del campo sportivo di Massa Finalese. 
Ci manca in questo momento chi gestiva la parte culturale (si fa riferimento ad ideAttiva) che comunque 
cercheremo di coinvolgere. 
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#4 RACCOLTA SEGNALAZIONI 
 
Maria Paltrinieri: 

- Ci viene richiesto quale potrebbe essere la sede delle associazioni: 
il presidente informa come una possibilità potrebbe essere l’utilizzo degli ex spogliatoi della palestra 
delle scuole medie di Massa Finalese. 

- ci informa che la biblioteca di ideAttiva che prima era in gestione presso la parrocchia, deve essere 
spostata perché la parrocchia rivuole quegli spazi e ci chiede se possibile aiutarli a trovare una 
soluzione. 
L’assessore Baldini informa che una parte dello spazio del PalaDiversivo è adibito da progetto a 
ludoteca, per poter svolgere quindi delle attività per i bambini. Occorrerà comprare i materiali che 
servono per completare la ludoteca, ma potrebbe essere una possibile soluzione. Altra possibile 
soluzione potrebbe essere quella di unire la biblioteca di ideAttiva con quella delle scuole medie che 
si sta cercando di riposizionare dove era originariamente. 

 
Renzo Menotti – Via Mascagni:  

- uscita di via Mascagni molto pericolosa. Le macchine parcheggiate davanti al bar ostruiscono la 
visibilità e le macchine sono costrette ad avanzare parecchio per poter vedere quindi questo può 
essere causa di incidenti.  

- Dissuasori di via albero: ad oggi ne abbiamo uno all’inizio e uno prima dell’ingresso del cimitero. I 
camion che arrivano con il rimorchio vuoto fanno molto rumore passando ad alta velocità sui 
dissuasori. Questa cosa comporta emissioni di gas da parte degli automezzi eccessiva. Si 
suggerirebbe di spostare il dissuasore più verso metà cimitero affinché sia più fuori rispetto alle 
case così da non avere queste frenate ed emissioni di gas davanti a luoghi abitati.. 

 
Giuseppe Guerzoni:  

- incrocio in centro a Massa Finalese. Molte persone scambiano quell’incrocio per una rotonda 
soprattutto i camion grossi e quindi passano quell’incrocio a velocità elevata pur non avendo la 
precedenza su quelli che arrivano da Finale Emilia.  

 
Maurizio:  

- Segnala come la mancanza strutturale di un vigile della polizia municipale può portare a questi 
episodi non vigilati. 

- si chiede di poter creare delle piste ciclabili ad hoc affinché non vengano usati i marciapiedi come 
piste ciclabili 

- Parco Carrobio: sollevato degrado nello sfalcio del verde, nello svuotamento dei cestini. 
Chiederebbe di poter intervenire affinché venga curato adeguatamente magari con il re-inserimento 
del custode. Viene indicato come anche i cartelli che vietano l’uso del parco come area di 
sgambamento dei cani sia sparito. Il parco è sempre aperto. Viene segnalato come anche quando 
passano gli addetti della differenziata, non vengono svuotati i cestini presenti nel parco e qualche 
cittadino ad oggi sopperisce a questa cosa. 

- Parco Nives Barbieri: viene sollevata la problematica anche qui di gestione del parco. L’assessore 
Baldini informa come il modo più immediato e semplice per la gestione di quell’area (entrambi i 
parchi) sia il patto di collaborazione. Il patto di collaborazione è un accordo informale tra 
l’amministrazione e un singolo cittadino o un gruppo di persone. C’è un modulo da compilare dove 
si specificano le attività e i componenti di questo patto. Fatto questo, si attiva anche l’assicurazione 
che quindi tutela le persone che vanno a svolgere queste attività, viene verificato se servono delle 
attrezzature, viene attivata la Geovest ad esempio per smaltire eventuali sfalci ecc. 
(in allegato al verbale troverete modulo di richiesta e regolamento) 
L’assessore Baldini informa anche che con il comitato Sagra si sta cercando di organizzare delle 
attività di riqualificazione del parco Carrobio. 
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Enzo Zironi: 
- Viabilità: viene sollevato come i camion debbano smettere di passare per il centro abitato. 

Suggerisce che qualcuno possa prendere a mano questo progetto cercando di risolverne anche 
solo una parte ma risulterebbe essere una delle problematiche principali. 

- Medico di base: dovremmo essere preparati al fatto che ci sono delle scadenze imminenti di 
pensionamento dei medici di base attualmente presenti sul territorio. Occorre sistemare gli spazi a 
disposizione per cercare di dare una maggiore e migliore accoglienza ai futuri medici di base che si 
vorranno proporre per Massa Finalese. 

 
Prende parola il vice sindaco Michele Gulinelli che ricorda alcune delle attività eseguite in questi primi mesi: 

- Apertura struttura pala Diversivo 
- Illuminazione: uscirà una gara pubblica per sostituire tutto con un impianto a Led.  

Sull’illuminazione attuale non si trovano più le lampadine quindi occorre modificare sia il corpo 
illuminante sia i quadri elettrici. Il progetto, una volta completato, dovrà essere gestito dall’azienda 
vincitrice per i prossimi 14 anni (entro gennaio – febbraio previsto il fine lavori di questo progetto). 
La gara ha come oggetto la sostituzione dei corpi, dei quadri elettrici ecc.… e poi si possono 
inserire come migliorie gli attraversamenti pedonali 

- Punto infermieristico di comunità e si sta lavorando per far partire anche gli ECG 
- Rifacimento segnaletica e altri interventi presso la scuola elementare 
- È arrivato il progetto del rifacimento del centro di massa da Ratti al Bar pesa: rifacimento aiuole 

centrali e illuminazione. 
- Venerdì mattina 5 Maggio si firmerà il contratto con la ditta per gli asfalti: priorità sono via 

bergamini, via fermi, via Carducci, Via Poletti e via Einstein e quest’estate anche via monte bianco. 
Tra fine 2023 inizio 2024 si metterà in programma via Albero. 

- Per via Mascagni: c’è l’idea di fare l’uscita in direzione cimitero passando per il boschetto. 
- Ponticello di Canalazzo: lo stanno assemblando, poi verrà zincato e una volta pronto verrà rimosso 

quello attuale e sostituito con quello nuovo.  
- Biblioteca Medie: è in corso il quadro economico per la sistemazione della biblioteca e della scuola 

di musica ed ex-spogliatoi. L’idea è: recupero biblioteca, recupero scuola di musica e sistemazione / 
conversione spogliatoi in sale. Tempo: entro il 2023 perché rientra nel progetto sisma. Viene 
informato il vicesindaco della biblioteca di ideAttiva chiedendo che questa venga unita nella 
medesima struttura. 

 
I cittadini vengono informati dell’enorme difficoltà di organico che esiste nel comune e che quindi vincola le 
attività che si mettono in programma.  
 
Il consigliere Ratti condivide con il vicesindaco la necessità di raccogliere tutte le esigenze che vertono 
sulla struttura della ex palestra (biblioteca, spogliatoi, scuola di musica ecc.…) al fine di meglio ottimizzare 
gli spazi a fronte delle tante esigenze che riguardano quello stabile. 
 
Su quella struttura, essendoci dei finanziamenti sisma, se si rimane nell’importo già designato 
(230.000/240.000 €) è tutto coperto altrimenti occorre aumentarne i fondi con soldi comunali. 
 
Il presidente ricorda al vice sindaco della presenza di passaggi pedonali bui e della richiesta di innalzare 
quei passaggi pedonali perché sono esposti su strade a veloce attraversamento. 
 
Il consultore Poletti suggerisce all’amministrazione comunale di aumentare la presenza del vigile urbano 
così come di ridurre la velocità nel centro abitato ai 30 Km/ora. 
 
 
 




